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Tagesordnung 

TOP 1   Qualitätssicherungsmittel 
TOP 2   Ersti-Tage 
TOP 3    StuRa-Vertreter/Fachschaftssprecher 
TOP 4    Satzungsänderung 
TOP 5    Sonstiges 

ANWESENHEIT: Catharina, Sven, Julia, Kaiser, Kevin Wunsch, Jonas, Muriel, 
Marianne, Jonathan 

TOP 1: Qualitätssicherungsmittel  

Die Landesregierung hat im Hochschulfinanzierungsvertrag BW 2015-2020 beschlossen, 
die bisherigen Qualitätssicherungsmittel (QuaSiMi) „sukzessive in die Grundfinanzierung 
der Hochschulen zu überführen“. Das heißt konkret, dass nur noch rund 11,7% der Mittel 
zweckgebunden bleiben. Diese dürfen auf Vorschlag der Verfassten Studierendenschaft 
wie bisher zur „Sicherung der Qualität von Lehre und Studium eingesetzt“ werden. Der 
StudierenRat hat auf seiner Sondersitzung am 21.7. beschlossen, die Verteilung der 
verbleibenden Mittel nach einem dezentralen Modell erfolgen zu lassen. Das heißt, dass 
die Fachschaft in Zukunft die verteilende Stelle sein wird. Bisher erfolgte die Verteilung 
über die Qualitätssicherungsmittelkommission (QuaSiMiKo) in Personalunion mit dem 
Fachrat. Das zukünftige Verteilungsmodell ist noch nicht ausgearbeitet. 

› Hochschulfinanzierungsvertrag online (zitierte Passagen auf S.6/7) 
› Beschluss des StuRa zur Verteilung der QuaSiMi (21.07.2015) 
› Anhörungsentwurf Verwaltungsvorschrift studentische QuaSiMi (Anhörung Anfang 
September, enthält Kriterien/Beispiele zur künftigen Vergabe der QuaSiMi) 
 
Frage von Hr. Neuer: Mögliche Unterstützung der Bibliothek (z.B. längere 
Öffnungszeiten) durch Mittel der Fachschaft?  

Zu klären:  
1. Wie viel muss dafür aufgewendet werden?  
2. Wie viel hat die Fachschaft zur Verfügung?  

› Kosten für die Abendschicht liegen bei 9,16€/h; dauert 3h, 5x die Woche  

https://www.baden-wuerttemberg.de/fileadmin/redaktion/dateien/PDF/150109_Hochschulfinanzierungsvertrag.pdf
https://www.stura.uni-heidelberg.de/fileadmin/Intern/Protokolle_und_Beschluesse/2/Beschluesse/Beschluesse_des_StuRa_2_Legislatur.pdf
https://www.stura.uni-heidelberg.de/fileadmin/Dokumente/QSMK/2015-08-03_Entwurf_Verwaltungsvorschrift_QSM_Anhoerung.pdf


› Laut Sven gibt das Rektorat die genauen Zahlen noch nicht heraus, aber ca. 
48000€/Jahr  

› Fachschaft muss sich Gedanken machen, was sie finanzieren will  

› Zweckgebundene Verwendung? Z.B.: EPG, HiWi, Öffnungszeiten Bib  

› Wie soll über Verwendung entschieden werden? Z.B. Kommission à 5 
Leute/Fachschaftsrat als Vorinstanz  

› Keinen Bereich bevorzugen  

TOP 2 Ersti-Tage 

› Fachschaftsvorstellung am 6.10.15: Marianne und Kevin  

› Helfer für Ersti-  

 

TOP 3: StuRa-Vertreter/Fachschaftssprecher 

Es müssen zur nächsten Legislatur neue StuRa-Vertreter der Fachschaft Geschichte 
benannt werden und neue Fachschaftsräte (Fachschaftssprecher) gewählt werden. 
 
› StuRa: potentielle Vertreter: Sven, Tobi  
› Aufruf über Verteiler  
› Wahl am 2.9.15  
› Aushang am Brett (Sven)  

› Fachschaftsräte: Lukas?, Sven (als Lückenfüller), Marianne, Jonathan?  
› Genereller Wahlaufruf  
› Aushang : Muriel  
› Bewerbung: - Motivationsschreiben + Bild  
› Mind. 1 Sitzung da sein  
› Aufgaben: - Anwesenheitspflicht in den Sitzungen  
› Organisation/ Koordination von Fachschafts-Veranstaltungen  
› Wahlen: 26. – 28.10.15 (Montag – Mittwoch)  

  



TOP 4 Satzungsänderung 

Antrag:  

Einfügen §4 Abs. 11: Anträge, die im Namen der Studienfachschaft Geschichte 
oder durch ihre gewählten Vertreter im Namen der Studienfachschaft 
Geschichte im Studierendenrat eingebracht werden, bedürfen der Zustimmung 
der Fachschaftsvollversammlung. Die Zustimmung findet nach §2 Abs.6 statt.  

 

› Ergänzung des Antrags um: […] bedürfen der VORANGEGANGENEN 
Zustimmung […]  

› Antrag durch die Fachschaft bewilligt:  

Ja: 10  

Nein: 0  

Enthalten: 0  

› Weiteres Vorgehen:  

› Antrag geht in den StuRa, Vorstellung durch StuRa-Vertreter  

› Muss in 2 Lesungen gehen  

› Entscheidung über Antrag: ca. 4 Wochen nach Semesterbeginn  

TOP 5 Sonstiges 

› Betreuer Ersti-Wochenende nach Auslosung: Tobi, Georg, Lukas, Marianne, 
Viktor. 

› Schließfach-Chips  

Sara: - Chips wurden geschickt  

› 
 

› Fachdidaktik 2  

› Julia: - anscheinend: Fachdidaktik II nur 2 Veranstaltungen à 15 Leute. 
Wahrscheinlich zu wenig, besser: ca. 20 Leute/Kurs oder: evtl. 3 Veranstaltungen  

› Catharina erkundigt sich im Fachrat  

› Gespräch mit Fachdidaktik-Dozent suchen/Grenze hochsetzen auf 20  

  



 

› Antrag: „No Racism im StuRa“  

› Sven: - Zurückziehen des Antrags?  

› Wer ist Antragssteller? Tobi oder die Fachschaft  

› Tobi fragen, ob er Antrag als Privatperson übernehmen möchte: zuerst klären.  

 

› Nächste Sitzung: 2.9.15, 17:00 Uhr, Treffpunkt: vor dem Keller  

 


